
 

中山醫75級校友同學會～Do You Remember The Way We Were? ～

醫學系75級校友

你是否和我一樣思念往日時光？我們正進行中山醫學系75

級同學臉書社團的設立。一個方便大家資訊分享、找同學、辦

聚會、聊天打屁…的平台。只需花你一點點的時間來設立臉書

帳號並加入「醫75級同學臉書社團」，大家就可以暫時放下身

邊的事務，隨著你的心，來到這個平台和老朋友聯繫，你會發

覺一切都是值得的。

發起人：陳孝曦、李兆麟。

這是在今年3月17日，兩位熱心的同學在臉書社團發起的引

言。緊接著在3月28日舉行了中山醫75台北同學會，由於是非假

日的晚上，只有5位同學到場，雖然已經二十年未見，見面時

毫無冷場，陳孝曦感性地說：「見面時的感覺比大學時還親密

許多，時間就是最佳的催化劑。」

施慧娜隔天就在臉書上寫了一首詩：「一早，台北的天空

是陰霾的。我，21年前含淚揮別父親，來到這個和故鄉天氣，

完全迥異的都市。我，感覺今天沒有那麼溼冷，空氣沒有一絲

寂寞～寫於328同學會後。」是的，20年前的同學情誼正一點一

滴地被催化著，於是大家在臉書上熱絡的聊起來，以前在校可

能連一句話都沒說過呢。3月28日的台北5人同學會的感動，促

使大家決心要找更多的人一起聊聊，李兆麟聯絡住台中的林永

大，他馬上答應願意提供聚會地點，3月29日就在臉書社團上建

立了6月8日同學會的活動。

緊接著靠著校方校友服務處的協助及許許多多同學的熱

心，一個找一個，然後社團越來越多人加入，不到3個月就聚集了70個人，大家一起在這平台上，歡笑、生氣、抱

怨、分享，也一起期待6月8日的同學會。

當天下午5點，我們相約在這百坪的空間，那晚，仿佛回到了二十七年前，大家初次見面的大一新鮮人，青春、

純真、感性的年少輕狂，畢業20年了，同學早已是事業有成的大醫師了，大家依然率性的捲起了褲管，坐在游泳池

畔，訴說著別後的人生，也喚回了許多以為遺忘的往事。每個鏡頭都是歡笑，每個心靈都是感動，聊到深夜都不捨

離去。

那晚負責攝影的蘇專誠，觀察最為深入，畢業20年同學會後有感而發的說：「奇怪！真的有凍齡這回事，以前

我都以為是外交詞令。」

同學個個成就斐然，教授、院長、主任、開業健保大戶、家長會長、學會理事長…。有些業界素有盛名，也有

鐵人超人，各有各的明媚風光，精彩絕倫，年少輕狂的感覺未曾逝去，有人還是鳥鳥的，雖然已經是大院長了；有

人還是吸睛美少女，雖然已經是辣妹的媽了；有些人雖然混的兇，但也是學術有成。二十年改變了好多事，環境也

已蒼海桑田人事全非。但是我們的革命感情未曾有一絲一毫改變，大家相聚彷彿回到二十七年前一樣青春恣意。

那晚，帶病且拿著拐杖出席的汪振洋也留言：「謝謝主辦同學的熱心辛勞，和所有參與同學的共相盛舉，畢業

後二十年能跟大家見面，聊聊生活和經歷，真是覺得快樂，兆麟提倡的抗衰老，我在同學會就深刻的體會到了，和

老同學聚會聊聊，心靈的滿足，不就是在抗衰老嗎？」

社團發起人之一，李兆麟感性的說：「從當晚發現及感受到同學們的投入、互動、歡樂、關懷、熱淚、鼓勵、

約定，各位同學是否和我一樣感到這又是一次人生難忘的美好回憶呢？」

黃介宏也留言：「美好感覺的同學會，同學見面的那一剎那，突然間覺得自己好像坐著時光機器回到了大學時

代，彷彿依稀明日大家還要去學校上課［或是翹課］。多年不見的同學相聚池畔，聽著娓娓道來分離這段時間的種

種經歷，往事如雲煙，一散即過。人生有幾個二十年？凍齡的美女們，歡笑聲依舊的同學們，延續當年美好的記

憶。這一天，真是令我覺得太美好了。見到多年不見的同學，令我真的好感動，熱切期待下一次的同學會的來臨。

下次我不會那麼早走，一定要熬夜與大家多聚點。」

侯堅也做了一首詩，三言兩語道盡了我們的心情：

中山醫學大學圖書館



黃花垂似柳，青葉隨風搖，回首來時路，情友更盛濃。for75級。

大家都熱切期待著下次的聚會…(地點選好了，嘉義市安蘭居青年館—唐壽生同學經營的)

最後以蘇專誠的感言作為結尾：「其實考上中山有許多同學是自怨自艾，並不滿意！也有許多無緣的同學重考

去了，『歹竹出好筍』是我們常被勉勵的，其實大學評鑑的好壞、或是大樓雄偉、論文多少、董事會財源充足，坦

白講和教出來的學生是否有好的發展或成就真的有關嗎？學生的人格特質形成及學風其實更佔了一大部分，我由中

醫系（差0.46分上中山) 重考一年上中山，抱怨了好一陣子，但是我現在很感恩中山培育了我，就同學、學長的表現

一點都不輸台大或任何一家醫學院，所以我覺得中山醫學大學是一所很棒的大學！」

後記：我們也成立了中山醫學大學75級臉書社團，期待其他科系的伙伴，一起來回味我們共創的美好回憶。
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